

Buenos días.

Un cordial saludo a las autoridades del Gobierno hondureño, a quienes expreso nuestra gratitud, en particular al Presidente Juan Orlando Hernández, a su Gabinete, y miembros del Congreso Nacional, por su apoyo a esta institución, que se ha manifestado de varias maneras:

- Becas para jóvenes hondureños
- Creación de la Fundación Zamorano
- Iniciativas como iGEM

Por nuestra parte, tenemos:

- 60 jóvenes de municipios del Corredor Seco que visitarán Zamorano el próximo jueves y viernes, con el fin de establecer una relación de largo plazo en apoyo a esta zona.
- Conferencia enfocada en Juventud Rural a desarrollarse en el mes de febrero 2015

Un saludo también a los representantes oficiales y no oficiales de los países representados por nuestros graduandos, especialmente al Cuerpo Diplomático que nos apoya en la promoción de Zamorano en sus países, atiende a los estudiantes de cada país, y brinda apoyo financiero a nuestros estudiantes becarios. Muchas gracias a todos los miembros del Cuerpo Diplomático.

A nuestros amigos de la empresa privada y donantes, un cordial saludo y nuestro agradecimiento por el apoyo brindado a la educación de la juventud.

A la comunidad Zamorana, a la Facultad, a todo el personal administrativo y de apoyo, a todos nuestros colegas... un saludo fraternal.

A nuestra Presidenta de la Junta Directiva, Dra. Alison Stone, una persona sumamente comprometida y generosa con esta universidad, y que además representa el compromiso de los 18 miembros de nuestra Junta de Fiduciarios, de los cuales nos acompañan hoy don Mario Nufio (Zamorano de la 55) y Lucía Ruíz (Zamorana de la 85).

Un agradecimiento sincero a:

- Giorgio Valentini, nuestro orador invitado, Representante en Honduras del Banco Mundial.
- Al Dr. Raúl Zelaya, nuestro Decano Académico, quien ha liderado el proceso educativo de estos jóvenes.

Saludo, con mucho cariño, a las madres, padres y familiares de los graduandos Zamoranos. ¡Qué especial es compartir con ustedes en la celebración de un momento de tanta alegría y de tanto orgullo! Este logro no hubiese sido posible sin su apoyo para estos jóvenes, por

lo que pido a nuestros graduandos que se pongan de pie y les brinden un aplauso a sus padres.

Pausa... Pueden tomar asiento.

Finalmente a los jóvenes que nos acompañan hoy, hermanas y hermanos pequeños, primos, sobrinos: queda en sus manos decidir dónde van a realizar sus estudios universitarios. Si desean una experiencia que les va a cambiar la vida, no hay universidad como Zamorano. Están sentados actualmente en la mejor universidad agrícola en Latinoamérica. La decisión es de ustedes y si ésta es su intención, desde ya les recomiendo dedicar menos tiempo a sus teléfonos celulares y dedicar más tiempo a los estudios de la matemática y de las ciencias básicas, a leer más y redactar mejor en español, en inglés y en otros idiomas.

En sí, mis palabras hoy van dirigidas a la Clase 2014, a la clase que hace 4 años se puso el nombre de Clase Zenit. Zenit es el punto más alto en la esfera celestial y ellos utilizaron este nombre para representar qué tan exitosos y qué tan lejos querían llegar como Zamoranos. Utilizaron las letras de Zenit como un acróstico que representa “**Zamoranos Ejemplo de Nobleza, Inteligencia y Trabajo**”.

A los compañeros de la Clase 2014, les felicito pero a la vez aprovecho el nombre ZENIT para compartir algunas reflexiones. Ustedes mismos se han quejado de que en Zamorano vivimos en una burbuja. Aprovecho el nombre que ustedes dieron a su clase para presentar una alternativa y que descendan de aquel punto, que es el punto más alto, a una posición de liderazgo más ligado al contexto en que vivimos en Latinoamérica y en el mundo.

La primera letra de ZENIT... la **Z**, representa a los **Zamoranos**. Sin duda alguna, después de 4 años, ustedes entienden bien lo que significa ser un Zamorano.

La **E** para **Ejemplo de nobleza**, también respeto el término, pero quiero enfocar más en el término **noble**, en respuesta a tantas necesidades que tiene la humanidad hoy en día. Que el esfuerzo de ustedes como Zamoranos, sea un esfuerzo n

oble. Que sean ustedes **emprendedores, empleadores**; que sean ustedes los verdaderos representantes de **excelencia** y que utilicen esta **capacidad** y la **energía** que caracteriza a los Zamoranos para buscar formas de mejorar la situación de los pobladores de nuestros países en Latinoamérica y en otros lugares del mundo.

La **N** de ZENIT: quisiera enfatizar los retos que apremian en la **Naturaleza**. Nuestro planeta Tierra, cada día siendo más frágil precisamente por el daño que como seres humanos hemos causado y seguimos causando. La naturaleza nos está advirtiéndole que no va a poder soportar las exigencias y maltratos que surgen como consecuencia de un fuerte crecimiento poblacional. ¿Cuál va a ser la respuesta de ustedes como Zamoranos?

ZENIT, la **I**: ustedes la asociaron con **Inteligencia** y definitivamente, por haber sido aceptados en Zamorano, por haber superado 4 años de exigencia académica y por ser hoy

ya casi Zamoranos, han demostrado su inteligencia, pero quiero enfocarme más en el término Integridad, en ser íntegros. En el libro del Dr. Miguel Ruíz, "Los 4 Acuerdos", el cuarto acuerdo es "ser impecable con la palabra", que aplica tanto para las palabras que verbalicemos así como para las que pensemos. Podemos usarlas para destruir o para construir y espero que ustedes las usen para construir. Así que les pido por favor, pensar en el término íntegro, en ser congruentes con lo que dicen y lo que hacen.

Llegamos a la **T** de ZENIT, donde ustedes pusieron Trabajo y obviamente se requiere trabajo, no solo para ser exitoso como estudiante en Zamorano pero también para ser exitoso como Zamorano en la vida profesional, una vez graduado de esta querida universidad; pero yo propongo para esta letra **T** el término Tesoro. Para entender mejor por qué, les quiero compartir un cuento de un personaje histórico, mítico, conocido en el medio oriente como Nasradin Hodja.

En los pueblos del mundo Hodja es el sabio, el líder, la persona más respetada de la comunidad. En este cuento específico, Hodja reconocía que era la persona líder en su comunidad, pero también sabía que el pueblo tenía un tesoro muy especial: una moneda de oro y que esta moneda de oro estaba en las manos de un monje que vivía en una pequeña cabaña retirada... viviendo solo.

Un día, Hodja decidió que por ser el líder de la comunidad, él debía ser la persona que cuidara de este tesoro, él debía tener esta moneda en su custodia. Así que salió caminando en la montaña, hacia la cabaña del monje, tocó la puerta y escuchó un ruido adentro. En eso salió el monje y dijo "¡Hodja! qué gran honor tener su visita. Una visita no esperada y yo, una persona tan humilde, ¿qué puedo hacer para servirle?" Hodja dijo: "La moneda de oro... ¿tú la tienes?". "Sí Hodja, sí" le contestó el monje. "Bueno, al ser yo el líder de la comunidad, yo debería ser la persona que cuide de ella. Así que dame la moneda."

"Con gusto, con mucho gusto Hodja" respondió el monje y desapareció en la oscuridad de su cabaña. Luego salió con la moneda y le dijo a Hodja: "Con mucho gusto le entrego la moneda". Hodja se dio la vuelta y se fue caminando hacia abajo, orgulloso de contar con el tesoro de la comunidad en sus manos.

A las 2 horas, de nuevo, se escuchó que alguien tocaba la puerta de la cabaña del monje. El monje salió y vio nuevamente a Hodja y dijo: "Hodja ¡Qué día más especial! ¡Dos visitas tuyas en un solo día! Ahora ¿qué puedo hacer para ayudarle?" Hodja le respondió: "Te devuelvo la moneda de oro, pero ayúdame a entender algo más importante ¿cómo es tan fácil para ti entregar este tesoro a otra persona?"

Ustedes sin saberlo, están sentados en un tesoro. Busquen... busquen debajo de sus sillas por algo que representa este Tesoro..... Es una moneda. Cuando la tengan, pongan esta moneda en su mano derecha, pónganse de pie todos y con la moneda bien apretada dentro de su mano abracen a la persona a su derecha. Se van a dar cuenta de que es imposible darle un abrazo de cariño a una persona cuando se tiene el dinero agarrado dentro de su mano.

Ahora tomen esta moneda, denle una miradita para ver de quién es la cara que aparece en la moneda y pongan la moneda en un lugar seguro. De nuevo, con sus manos libres, abracen a su compañero, y se darán cuenta de que ese sí es un verdadero abrazo.

Pueden tomar asiento.

Las amistades y relaciones humanas son temas de mayor importancia que las preocupaciones financieras. No quiere decir esto que el dinero no es importante. El punto es que debemos saber cómo manejar el dinero, cómo manejar recursos financieros sabiamente y no dejar que ellos nos manejen a nosotros.

Los tesoros aparecen en muchas ocasiones en lugares sorprendentes, donde menos lo esperábamos. Nos dejamos distraer por distintas cosas, como puede ser un mensaje en el celular, y perdemos oportunidades de descubrir y reconocer estos tesoros.

Hoy celebramos el tesoro más importante en sus vidas jóvenes, que es el haber culminado sus estudios en Zamorano; el tesoro de llevar muy adentro, con confianza y autoestima, los conocimientos científicos y técnicos, la capacidad y voluntad de resolver problemas y tomar iniciativas, así como la visión de ser innovadores. Esos son los tesoros que en realidad, deben tener mayor importancia en la vida de cada uno de ustedes.

Es para saber manejar estos tesoros, que llegamos finalmente a la letra final de ZENITH, que es la **H**. Cuando definieron ZENIT como el nombre de su clase, lo dejaron sin H, pero sí debe llevarla. ¿Cómo no va a llevar la **H?**, considerando que tanto la Escuela Agrícola Panamericana Zamorano como ustedes en estos 4 años, han estado dentro de este hermoso país y esta es la oportunidad de reconocer y agradecer el hecho de que nos encontramos en Honduras; pero más allá de la **H** de Honduras, quiero volver a la actividad de la moneda y preguntarles ¿de quién es la cara que aparece en la moneda que representa el tesoro de su vida? Revisen y se darán cuenta de que es una moneda donde aparece la cara de Abraham Lincoln. Una persona de liderazgo increíble, que en gran parte, estaba basado en su humildad. Así que la **H** se asocia también a la importancia de la **H**umildad en el liderazgo que ustedes representan.

Los tiempos de Abraham Lincoln fueron de conflicto y sufrimiento. Los tiempos de hoy también son de sufrimiento, de hambre, de pobreza. ¿Cuántos de ustedes van a ser los Abraham Lincoln de hoy?

Reflexionemos sobre este tesoro que representa Zamorano. Desde su primera promoción en 1946, los Zamoranos han logrado poner muy en alto la imagen de su alma mater. Hoy nos acompañan dos Zamoranos de los años cuarenta:

1946: Viterbo Hidrogo

1947: Porfirio Saldaña

PAUSA

Pido por favor que se pongan de pie los Zamoranos de los años 50.

Ahora los de los 60...

Los de los 70...

Los de los 80...

Todos los demás.

Muchas gracias. Favor tomar de vuelta sus asientos.

Imagínense estimados graduandos, que desde la primera promoción en 1946 hasta el año 1986 (los primeros 40 años de Zamorano) se graduaron apenas 2,458 Zamoranos. Sin embargo, a pesar de ser tan pocos, lograron establecer y consolidar la reputación de esta noble universidad en toda la región.

Y ustedes, Clase Zenith, ¿cuál va a ser su aporte al nombre de Zamorano? El reto es enorme, especialmente tomando en cuenta los problemas contextuales que nos rodean. Su responsabilidad no es solo mantener en alto el nombre de Zamorano; lo tienen que elevar a nuevos estadios de excelencia, innovación y responsabilidad social. A ver entonces qué hacen con este tesoro que llevan dentro... este tesoro que se conoce como Zamorano.

Les deseamos todo lo mejor.

Gracias.